BOLETINES



Con su instalación, la Comisión de Zonas Metropolitanas inició sus trabajos legislativos

Boletín No. 0298

• Primordial, sacar adelante una ley general de zonas metropolitanas: diputada Salas Rodríguez (MC)

Al instalar la Comisión de Zonas Metropolitanas, su presidenta, diputada Claudia Gabriela Salas Rodríguez (MC), dijo que los problemas de movilidad, agua, manejo de residuos y seguridad no se pueden entender sin una visión metropolitana. Puntualizó que la posibilidad de que los recursos alcancen de manera sensata, prudente y eficiente, solo se entenderá pensando más allá de partidos políticos y colores.

Adelantó que en próximos días presentará un proyecto de ley general de zonas metropolitanas que permita establecer los conceptos de zonas conurbadas y metrópolis, pero también la responsabilidad del Estado de atender con esta visión.

Hizo votos para que la Comisión sea un instrumento útil para dejar una ley que permita tener un referente a nivel nacional con la que estados y municipios proyecten y hagan rutas de trabajo y de desarrollo local para consolidar una política metropolitana. "Estoy segura que trabajaremos de la mano y que será un área de oportunidad muy grande, benéfica para los gobiernos que inician, que ya están y que finalizan".

Participación de diputadas y diputados

El diputado Juan Hugo de la Rosa García (Morena) aseguró que con el esfuerzo de todas y todos se podrá tener la nueva ley de zonas metropolitanas. Agregó que "es necesario valorar la posibilidad de integrar una legislación general que permita consolidar los esquemas de coordinación y establecer mecanismos para sincronizar esfuerzos, capacidades y recursos, sin alterar las condiciones de programación, ejercicio, justificación y fiscalización".

También de Morena, el diputado Pedro Miguel Haces Barba celebró que las diputadas y los diputados hagan a un lado el color del partido y piensan como ciudadanos porque "hoy México necesita que todos aporten y piensen en las necesidades que tiene la ciudadanía para tener un México mejor".

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN



06/11/24 | LEGISLATIVO



Miguel Ángel Monraz Ibarra, diputado del PAN, consideró que la Comisión tiene grandes retos para que las zonas metropolitanas crezcan de forma ordenada. Mencionó entre los principales retos a enfrentar los problemas de movilidad, seguridad, transporte y recolección basura. "Creo que podemos tomar experiencias exitosas en algunas zonas metropolitanas donde los alcaldes se coordinan y logran resultados eficientes y exitosos".

El diputado Antonio de Jesús Ramírez Ramos (PVEM) dijo que entre los principales desafíos que enfrentan es el desarrollo sostenible, la gestión eficiente del crecimiento urbano, la previsión de servicios básicos y la atención a la vulnerabilidad de los desastres, así como la infraestructura y servicios adecuados. "Estoy seguro que legislaremos a favor de todos"

La diputada Patricia Galindo Alarcón (PT) expresó que la Comisión es vital para la planeación, desarrollo y promoción del marco legislativo que impactará las políticas públicas. Comentó que las grandes urbes enfrentan conflictos de desabasto de agua, residuos sólidos urbanos, sobre explotación de minas y cerros, crecimiento territorial desordenado, la falta de acceso a servicios públicos y la creciente limitación de la movilidad, por lo que es relevante generar cadenas de valor, empleos y crecimiento con justicia.

Del PRI, el diputado Javier Betanzos Cortés observó que en la construcción de un país no hay tintes, ni colores partidistas. Manifestó que buscan mejorar las zonas metropolitanas en los estados, ciudades, municipios, unidades habitacionales, pueblos o barrios. "En el grupo parlamentario nos interesa interactuar y trabajar con todas las bancadas. Estaremos atentos a todos los llamados para poder construir".

La diputada Patricia Mercado Castro (MC) dijo que es necesario tener una visión sobre cómo se va a trabajar para garantizar que todos tengan una movilidad segura, accesible, igualitaria y de calidad. Destacó la importancia de impulsar una ley de coordinación de desarrollo metropolitano del Valle de México, que "es una deuda que seguramente tenemos la posibilidad de sacarla adelante. Como presidenta de la Comisión de Movilidad estaré pendiente para hacer de la movilidad el acceso a los derechos de todas las personas".

Participación de invitadas e invitados

La senadora Mariela Gutiérrez Escalante (Morena) puntualizó que para tener una agenda metropolitana exitosa es necesaria la coordinación y colaboración entre los tres poderes y el Congreso de la Unión. Aseguró que trabajará con altura de miras y con el propósito de contribuir para construir ciudades con perspectiva de bienestar, sustentabilidad y humanismo. "Este es el momento de consolidar una legislación con enfoque de la realidad metropolitana".

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN



06/11/24 | LEGISLATIVO



La senadora Amalia García Medina (MC) refirió que las zonas metropolitanas son espacios de vida, y hoy uno de los objetivos es garantizar la sostenibilidad; es decir, tiene que haber suficientes acciones de políticas públicas legislativas, de gobier no, para esta y futuras generaciones. "Tenemos que enfocar nuestras acciones en la planeación. Es relevante trabajar para hacer una ley que sostenga la posibilidad de garantizar un desarrollo sostenible".

El secretario general electo del gobierno de Jalisco, Salvador Zamora Zamora, destacó la importancia de contar con instancias e instrumentos de coordinación metropolitana donde participen la Federación, el gobierno del estado, así como las y los alcaldes de diferentes zonas metropolitanas. "Es importante decir que la ley de coordinación metropolitana de Jalisco es un modelo, ejemplo en Latinoamérica, por lo que vale la pena voltear a verla".

El secretario de Planeación, Ordenamiento Territorial y Coordinación Metropolitana de la CDMX, Alejandro Encinas Rodríguez, consideró importante avanzar en una ley que permita derrumbar los muros invisibles que dividen las fronteras administrativas y no reconocen los problemas que se enfrentan. Afirmó que es tiempo de delimitar cuáles son las competencias y alcances de los estados, municipios y alcaldías con el fin de asociarse en distintas modalidades y atender los problemas de alcance metropolitano. "Hay que fortalecer a estados y municipios para avanzar en el desarrollo metropolitano del país".

El secretario de Desarrollo Urbano e Infraestructura del Estado de México, Carlos Maza Lara, afirmó que es fundamental la coordinación entre los ámbitos de gobierno y el Poder Legislativo porque permitirá enfrentar los retos de gobernanza en las ciudades. Agregó que es imprescindible trabajar bajo un marco que promueva una gobernanza efectiva entre todos los niveles de gobierno. "Buscaremos una estrecha comunicación para trabajar de manera coordinada, con objetivos comunes y directrices claras".

La alcaldesa de Tláhuac, Berenice Hernández Calderón, se pronunció por pensar en soluciones innovadores que resuelvan los temas que realmente le duelen a la población. Subrayó que es relevante que la Comisión considere el tema del agua. "Tenemos que considerar un presupuesto específico para atender este tema, y para generar una vivienda digna".

El presidente municipal de Cocula, Jalisco, Luis Armando Aldana González, destacó la importancia de generar conciencia en el tema de sostenibilidad, resiliencia y prevención. Se debe aportar, agregó, a la gestión integral de riesgos y mirar a las unidades municipales de protección civil, a las estatales y obviamente al Sistema Nacional de Protección Civil porque son parte fundamental para el desarrollo de las zonas metropolitanas, porque "si no hay planeación y ordenamiento vamos a andar sin rumbo".

Finalmente, la presidenta de la Comisión, Claudia Gabriela Salas Rodríguez, informó que la secretaria técnica es Laura Sofía Rodríguez Martínez.

PERIÓDICO

BOLETINES

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

06/11/24

LEGISLATIVO



